



Orschwiller, le 17 février 2022

Madame,  
Monsieur,  
Chers Concitoyens,

L'année 2021 a tiré sa révérence, marquée par le souvenir d'un moment d'exception, le Noël à Orschwiller. Il a été le fruit d'un engagement et d'une implication des habitants, des bénévoles en tous points remarquables et rares. Cela fait chaud au cœur, ce qui prouve que, malgré cette ambiance délétaire due à la pandémie, il est à nouveau possible de croire en des jours meilleurs.

***Merci pour ce bel élan de solidarité et de partage.***

Pour la deuxième année consécutive, nous n'avons pas réuni les personnes de plus de 70 ans à l'occasion des fêtes de fin d'année. C'est une grande déception car le temps de Noël permet chaque année aux aînés de se retrouver dans une ambiance chaleureuse.

La cérémonie des vœux a elle aussi été annulée.

Nous vous proposons donc de prendre connaissance des réalisations 2021 et des perspectives pour 2022.



## **À L'ÉCOLE**

Installation d'une **PASSERELLE**, à l'arrière du bâtiment pour permettre aux personnes à mobilité réduite d'accéder à l'école.



## **TABLEAU INTÉRACTIF**

Dans le cadre du Plan de Relance Numérique, la classe de Mme BELDAME a été équipée d'un tableau interactif. Nous bénéficierons d'une aide de l'état de 2 710 € pour une dépense totale de 4 808 €.

**LE HANGAR HOFFMANN** acquis par la Commune, l'année dernière, a fait l'objet de divers travaux intérieurs : pose d'une dalle en béton et raccordement au réseau d'eau et assainissement. De ce fait, il a été possible d'y entreposer tous les décors de Noël.

## **TRAVAUX DE VOIRIE**

Bordures, réseaux et tapis d'enrobés ont été posés dans la rue Hofreben située en bas du Village.

Coût des travaux : 23 288 €



## **ÉCLAIRAGE PUBLIC**

L'équipement de lampes LED, de la deuxième et dernière tranche des lampadaires du Village, a été réalisé. Ces grands lampadaires sont équipés de détecteurs qui permettront de réguler l'éclairage en deuxième partie de nuit et de réduire ainsi la consommation électrique.

## **MANIFESTATION**

A l'occasion de notre fête nationale, plusieurs membres du Corps des Sapeurs Pompiers ainsi que du Conseil Municipal ont été mis à l'honneur.

Cette très belle cérémonie a été réhaussée par la présence de l'harmonie du Haut-Koenigsbourg de Saint-Hippolyte et de la Chorale Sainte-Cécile. Vous avez été nombreux à y participer.



## **FIBRE**

Depuis le 6 décembre, il est possible de se raccorder à la fibre et, comme annoncé précédemment, vous êtes totalement libres de choisir votre opérateur.



L'année 2021 nous a permis de peaufiner nos projets et de préparer les dossiers de demandes de subvention. Deux chantiers importants verront le jour, cette année.



**Réaménagement du rez-de-chaussée de la Mairie** ainsi que la prolongation de l'escalier central qui permettra d'accéder aux logements du deuxième étage, qui accueilleront dans un premier temps les archives.

Coût estimatif : 150 000 €. Ces travaux bénéficient d'un financement de l'Etat dans le cadre de la DETR à hauteur de 36 795 € et d'un fonds de concours de la Communauté de Communes de 50 000 €.

La consultation des entreprises est en cours et sauf imprévus de dernière minute, nous envisageons de démarrer les travaux au second semestre de cette année.

En procédant de cette manière, nous éviterons d'avoir deux chantiers qui se chevauchent.

**Travaux de peinture intérieurs de l'église.** Les derniers travaux datent de 1985 au moment du sinistre. Nous profiterons de ces travaux pour revoir l'ensemble de l'éclairage, gros consommateur d'électricité. Il sera rééquipé en LED.

Coût estimatif : 150 000 €. Ces travaux bénéficient d'un financement exceptionnel de la CEA à hauteur de 32 500 €

Par ailleurs, afin de pouvoir récupérer la TVA, la Commune assurera la maîtrise de l'ouvrage. Pour assurer le financement de cette opération, le Conseil de Fabrique fait appel à votre générosité. Merci pour votre soutien.



Les travaux vont démarrer début mars et devront être achevés pour le 10 juin. Durant cette période, les messes se dérouleront à la Salle des Fêtes. Une information plus complète vous parviendra.

La Communauté de Paroisses vous informera prochainement des dates et horaires des messes pour les mois de mars, avril et mai.



## RECENSEMENT

Vous avez été contactés par les agents recenseurs Mesdames Hélène DOCHTER et Corinne REISS. Cette opération qui a démarré le 20 janvier sera close le 19 février 2022

Merci pour l'accueil bienveillant que vous leur avez réservé. Les résultats vous seront communiqués dès que les Services de l'INSEE auront comptabilisé les différentes déclarations.

## PLU

Nous avons passé trop de temps sur ce dossier qui, nous l'espérons, pourra être soumis à l'enquête publique en cours d'année. Cela devient de plus en plus complexe et de plus en plus contraignant pour les Communes.

## FINANCES

Les finances de la Commune sont saines et permettent d'entreprendre ces travaux sereinement. Malheureusement, on constate que les dotations de l'état baissent d'année en année et les marges de manœuvre sont très limitées depuis la suppression de la taxe d'habitation.



## MANIFESTATION

Si les conditions sanitaires continuent de s'améliorer et que les manifestations peuvent à nouveau se dérouler normalement, vous pouvez, dès à présent, prendre note des rendez-vous suivants :

- ☆ 26 juin                      Inauguration de l'église et concert avec le Magnificat de Budapest
- ☆ 30 juillet                    Passage du Tour de France Féminin
- ☆ 5 novembre                Concert Gospel avec Lisa Doby
- ☆ 11 décembre                Concert des Noëlies

Le Maire,  
Claude RISCH

***Prenez soin de vous, prenons soin des autres.***